

Amigo Veterinario

Juan Manuel Rodriguez Elizondo

Amigo Veterinario



Una Buena Plática

Capítulo 1

Amigo Veterinario

Era una reunión como todas en un palapa de aquí de Saltillo, ese día llegué temprano y solo estábamos el Veterinario y yo, el preparaba algunas cosas de comida y yo solo veía, porque la verdad no se me dá eso de la cocinada, pero comenzamos la plática de una manera muy natural. Empecé a preguntarle cosas, para saber a qué se dedicaba y resultó muy interesante la plática, me contestó que él era encargado de la antirrábica en la Secretaria de Salud. Al oír antirrábica lo primero que se me vino a la mente fué saber cuántas personas son mordidas al año en Saltillo y él me contestó que aproximadamente 300 personas anualmente son mordidas, se me hicieron muchas. Me mencionó que la raza de perros que más muerde a las personas es la que se llama PIT BULL , y me describió el tipo de perro que es , es un perro que ha sido una crusa de varias razas, de temperamento agresivo, que lo han hecho un perro muy bravo y a la vez muy fuerte. Recordé que algunos pandilleros lo traen de moda no sé si para pelearlo, cosa que está prohibido o para sentirse seguros en sus colonias.

Seguimos platicando y me dijo que la vacuna de la rabia es aplicaba con 5 inyecciones y que pronto solo serán 4 inyecciones, ya no es en el ombligo como antes, ahora se aplica en la nacha, comento que Saltillo tiene 30 años sin presentar un caso de radia en humanos por lo mismo de la vacuna. Dijo que el virus de la rabia tarda 14 días en incubarse, pero que a la hora que se manifiesta es mortal no hay vuelta. Los síntomas son no aguantar la luz y no poder tragar saliva.

Me aclaro que algunas veces el ganado se podía infectar de rabia por los murciélagos que pueden estar comiendo o más bien tomando sangre, bueno como las películas de terror que vemos en el cine. Me explicaba que no todos los murciélagos atacan al ganado, que existen diferentes tipos con diferentes dietas. En Parras Coahuila hay una cueva de la que cada tarde salen los murciélagos, me imagino a buscar comida. Qué miedo!

Recordó que una época en Saltillo hubo 50 casos de muerte por garrapatas que hicieron que varios epidemiólogos de la Ciudad de México se abocaran a tratar de resolver el problema de la infección o pandemia de la que estaba siendo víctima la ciudad. Dijo que tuvieron que capacitarse para a su vez capacitar a los diferentes epidemiólogos de los diferentes hospitales del Estado , para que supieran cuales eran los síntomas de la enfermedad de Lyme que es la enfermedad que provocan las garrapatas y es mortal si no se toma el medicamento adecuado.

Comentó que el problema principal es que los síntomas son muy parecidos a una gripe porque es dolor de cabeza, mucosidad nasal y dolor en todo el cuerpo. Entonces los doctores que al principio estaban renuentes, porque se sentían que como que un veterinario les iba a enseñar cosas a ellos, al final se dieron cuenta que era buena su capacitación y sus

recomendaciones las tomaron en cuenta. Los 50 casos fueron en el año 2012.

Le seguí preguntando cosas y me explicó como es una vacuna. En palabras sencillas, con la vacuna se nos aplica un virus debilitado ya que el sistema inmunológico lo detecta, lo combate y lo mata, pero además queda en la memoria del sistema inmunológico de la persona, y cuando se vuelve a presentar un virus así, lo mata inmediatamente. Si el sistema inmunológico no conoce a los virus, no los combate. Me puso un ejemplo muy fácil de entender de cómo funciona el sistema inmunológico, se los voy a tratar de decir a ver si lo logro. El sistema inmunológico es como la policía de un parque, cuando llega un virus y no lo conoce puede llegar a no combatirlo porque cree que no es una amenaza para el parque (que sería el cuerpo) lo deja estar en el parque y este se puede ir fortaleciéndose día a día hasta encapsularse y hacerse imposible de matar. Algunos virus como el de la rabia se encapsulan a los 14 días como les mencione. Por eso es importante mantener en observación al perro que ha mordido para ver si no muere en los siguientes 14 días. Si el perro muere entonces se debe analizar y vacunar a la persona mordida lo antes posible, si el perro no muere entonces no hay problema de rabia.

En la garrapata, también dijo que existían de diferentes tipos. No todas causan las infecciones esas mortales, hay garrapatas que solo causan lesiones pequeñas en el lugar donde se colocaron al succionar la sangre. Siempre he sido muy preguntón pero creo que es bueno saber de todo, quizás a algunas personas les pudiera molestar que les pregunte sobre su trabajo pero creo que a la mayoría les gusta que se les pregunte a que se dedican exactamente. Como a el Veterinario, a quien yo lo conocía solo en las parrandas. Pero me doy cuenta que es un muy buen veterinario, que le gusta seguir capacitándose y enseñar a la gente.

Le dije que para mí los epidemiólogos son doctores que viven con mucho riesgo de contraer alguna enfermedad mortal, y me contestó que pues ellos normalmente toman muchas precauciones para evitar ser contagiados con alguna enfermedad. Me dijo que normalmente cada hospital tiene 2 epidemiólogos para los 2 turnos porque es muy necesario estar alertas ante un posible problema de epidemia.

Entonces salió el tema obligado de cuando en el 2009 la alerta del virus de la gripe aviar H1N1, en donde todos teníamos que usar tapa bocas y lavarnos las manos con antibacterial (que antes de este suceso nunca se había usado este tipo de antibacterial como alcohol en gel) ,prohibieron tener reuniones numerosas o mítines para evitar el contagio. Mencionó el Veterinario que muchas veces somos víctimas las personas de intereses económicos que pudieran tener los grandes capitales de los laboratorios, no es ciencia ficción es verdad en donde quizás alguien que tiene la vacuna para cierta enfermedad dispersa el virus para verse beneficiado económicamente. Qué triste que sucedan ese tipo de cosas pero suceden. Le comenté que me gustaba escribir pequeños relatos que si me autorizaba a hacerlo sobre la plática que habíamos tenido y le pareció bien. Espero le guste y les guste a ustedes. Es cultura general.

De una reunión que solo iba a hacer para tomar, como muchas veces sucede, salió algo provechoso. La plática de sus explicaciones me parecieron muy lógicas y creíbles, porque también te puedes topar con personas que son mentirosas y ni para que seguirle sus cuentos.